

联合国 粮食及 农业组织

Food and Agriculture Organization of the United Nations

Organisation des Nations et l'agriculture

Продовольственная и Unies pour l'alimentation сельскохозяйственная организация Объединенных Наций

Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura

منظمة سطمه الأغذية والزراعة للأمم المتحدة

COMITÉ DU PROGRAMME

Cent trente-troisième session

Rome, 16-20 mai 2022

Mise à jour sur le processus de sélection du Directeur de l'évaluation

Pour toute question relative au contenu du présent document, prière de s'adresser à:

Greet De Leeuw Directrice, Ressources humaines Tél.: +3906 5705 1744 Courriel: Greet.DeLeeuw@fao.org

RÉSUMÉ

- Le mandat de l'ancien Directeur du Bureau de l'évaluation de la FAO est arrivé à expiration le 31 janvier 2022.
- Conformément à la procédure de nomination du Directeur de l'évaluation qui est établie dans les Textes fondamentaux, notamment au paragraphe 42 de la Charte du Bureau de l'évaluation de la FAO, une procédure de nomination par appel à candidatures est prévue pour le poste de Directeur de l'évaluation. Un groupe composé de représentants du Directeur général et du Comité du programme, ainsi que de spécialistes de l'évaluation dans d'autres institutions des Nations Unies, ont examiné le mandat et les qualifications exigées pour ce poste. À partir de cet examen, un avis de vacance de poste a été préparé et largement diffusé, puis une liste des candidats qualifiés, à convoquer pour un entretien, a été établie. Le groupe a reçu ces candidats en entretien et a formulé sa recommandation finale concernant les candidats appropriés, qui a été soumise au Directeur général pour nomination.
- Le Directeur général présente au Comité du Programme, à titre d'information, le curriculum vitae de la candidate retenue, à savoir M^{me} Clemencia Cosentino, pour le poste de Directeur du Bureau de l'évaluation de la FAO.

INDICATIONS QUE LE COMITÉ DU PROGRAMME EST INVITÉ À DONNER

Le Comité du Programme est invité à prendre note du présent document.

1. La procédure de nomination du Directeur de l'évaluation est décrite au paragraphe 42 de la Charte du Bureau de l'évaluation de la FAO (volume II, section H des Textes fondamentaux, édition de 2017) comme suit:

«Une procédure de nomination par appel à candidatures est prévue pour le poste de Directeur de l'évaluation. Un groupe composé de représentants du Directeur général et du Comité du programme, ainsi que de spécialistes de l'évaluation dans d'autres institutions des Nations Unies, examinera le mandat et les qualifications exigées pour ce poste. À partir de cet examen, un avis de vacance de poste sera préparé et largement diffusé, puis une liste des candidats qualifiés, à convoquer pour un entretien, sera établie. Le groupe procédera ensuite à l'examen de ces candidats et formulera sa recommandation finale concernant les candidats appropriés, qui sera soumise au Directeur général pour nomination».

- 2. Le mandat du Directeur de l'évaluation expirant le 31 janvier 2022, l'Organisation a entamé en juillet 2021 la procédure de sélection et de nomination de son successeur.
- 3. À la cent trente et unième session (session extraordinaire), qui a eu lieu le 29 juillet 2021, un calendrier de haut niveau pour la procédure de nomination a été présenté au Comité du Programme qui est convenu, conformément à la Charte du Bureau de l'évaluation de la FAO, de désigner deux de ses représentants pour faire partie du groupe:
 - i. M^{me} Yael Rubinstein (Présidente);
 - ii. M. Carlos Bernardo Cherniak (Vice-Président)¹.
- 4. La Conseillère juridique de la FAO a présidé le groupe composé, en plus des représentants du Comité du Programme, des membres suivants: la Directrice du Bureau de la stratégie, du programme et du budget (OSP) et, en leur qualité de spécialistes de l'évaluation, la Directrice de l'évaluation du Programme alimentaire mondial (PAM) et le Directeur du Bureau de l'évaluation indépendant du Fonds international de développement agricole (FIDA).
- 5. À la suite de l'examen par le groupe du mandat et du descriptif des qualifications, l'Organisation a publié un avis de vacance pour le poste de Directeur du Bureau de l'évaluation, la date limite de dépôt des candidatures ayant été fixée au 27 octobre 2021. Au total, 109 candidatures ont été reçues.
- 6. Le critère nécessaire d'expérience professionnelle de haut niveau et à des postes de responsabilité croissante dans le domaine de l'évaluation a été pris en compte par le groupe dans la sélection des candidats à retenir pour un entretien. Ainsi, l'accent a été mis sur: i) les titres d'études universitaires; ii) l'expérience en matière de direction acquise dans l'exercice d'une fonction complexe d'évaluation; iii) l'expérience acquise au sein d'une grande structure dans l'emploi de techniques d'évaluation et de gestion et dans l'évaluation appliquée à différents domaines de l'aide humanitaire et du développement; et iv) une bonne connaissance du système des Nations Unies ou d'institutions internationales comparables.
- 7. Le groupe a retenu 12 candidats qui ont été reçus en entretien entre le 6 et 17 décembre 2021.
- 8. Partant des recommandations formulées par le groupe dans son rapport à l'issue des entretiens, le 18 janvier 2022, le Directeur général a retenu la candidature de M^{me} Clemencia Cosentino (curriculum vitae ci-dessous) s'agissant du poste de Directeur du Bureau de l'évaluation de la FAO.

.

¹ CL 168/19.

CURRICULUM VITAE

Nom: M^{me} Clemencia Cosentino

Connaissances Espagnol et anglais

linguistiques:

GÉNÉRALITÉS

Clemencia Cosentino est Directrice de l'évaluation de la Fondation nationale pour la science des États-Unis (NSF). Elle est née et a grandi en Argentine et a suivi ses études universitaires aux États-Unis, où elle a acquis son expérience professionnelle. Forte d'une expertise technique et métier qu'elle a acquise en plus de 25 ans de parcours, Clemencia Cosentino a mené à bien des recherches et des évaluations de premier plan à l'appui de décisions programmatiques et de la planification stratégique. Dans le cadre de ses fonctions à la NSF, elle dirige des activités de planification visant à fournir des éléments factuels et est responsable de projets de recherche et d'évaluation de programmes et de politiques ainsi que d'initiatives de renforcement des capacités de production d'éléments exploitables au moyen de l'enrichissement de la qualité des données et de l'utilisation de méthodes et de techniques perfectionnées. Avant de rejoindre la NSF, elle a été chargée de recherche principale et directrice du service de recherche en sciences, technologie, ingénierie et mathématiques de Mathematica ainsi que directrice du programme de recherche sur les évaluations et l'équité de l'Urban Institute. Ses travaux étaient axés sur l'évaluation de programmes et avaient pour objet d'enrichir les connaissances sur leurs retombées et sur les pratiques produisant des résultats, d'éliminer les obstacles en matière de mise en œuvre, de fournir des retours d'information instructifs aux fins d'améliorations et de réexaminer les activités de suivi et d'évaluation administrées par les bénéficiaires et les donateurs. Dans le cadre de ses projets, elle a régulièrement collaboré avec des partenaires locaux dans des pays américains, européens, africains et asiatiques. Des fondations, des organisations internationales, des sociétés internationales et des universités (par exemple l'UNICEF, la United States National Academy of Sciences et l'Université de Harvard) l'ont invitée à participer à des interventions et à proposer des ateliers pourtant sur le suivi et l'évaluation. Au cours de son parcours universitaire, elle a reçu de nombreuses mentions et distinctions (Phi Beta Kappa, mention très bien) et a été récompensée récemment par la Maison Blanche (États-Unis), qui a décerné pour la première fois en 2021 le prix d'excellence en matière d'évaluation de programmes.

FORMATION

2010: Doctorat en sociologie de l'Université de Princeton

2000: Master en sociologie de l'Université de Princeton

1993: Licence en histoire, en études internationales et en économie de l'Université

Washington à St. Louis

EXPÉRIENCE PROFESSIONNELLE - DÉTAILS

Depuis 2019:

National Science Foundation (NSF), Virginie, États-Unis d'Amérique

Directrice de l'évaluation et responsable du service chargé des capacités d'évaluation À ce poste d'encadrement, elle est responsable de l'orientation technique et de la gestion stratégique des évaluations et des autres initiatives de production d'éléments factuels. Elle assume, par exemple, les fonctions suivantes:

- Elle œuvre dans des groupes de travail de haut niveau, par exemple dans l'équipe chargée de l'équité de la NSF, et propose des mesures tenant compte de la législation, telle que la loi sur les principes d'un processus d'élaboration de lois fondées sur des éléments factuels (Foundations for Evidence-Based Policymaking Act).
- Elle représente la NSF auprès de tiers, notamment dans le groupe de travail du G7 sur l'évaluation des travaux de recherche, auprès du Bureau chargé de la gestion et du budget de la Maison Blanche et du Comité des chargés d'évaluation.
- Elle transforme le service d'évaluation de la fondation pour qu'il œuvre à la concrétisation des objectifs stratégiques de la NSF, notamment en élaborant une politique d'évaluation, des plans annuels d'évaluation et des objectifs de formation et en évaluant la maturité des données et la capacité de production d'éléments factuels.

2010 - octobre 2019

Directrice, service de recherche en sciences, technologie, ingénierie et mathématiques et chargée de recherche principale Mathematica, Washington, États-Unis

À ce poste, elle a assumé l'autorité intellectuelle, l'orientation technique et méthodologique et la gestion stratégique des évaluations de l'ensemble des services. Elle a assumé, entre autres, les fonctions suivantes:

- Elle a élaboré une stratégie annuelle visant à favoriser la prise de décisions relatives aux propositions, au perfectionnement des compétences du personnel, au recrutement et aux partenariats.

- Elle a dirigé les projets, supervisé le personnel chargé des projets soutenus par des administrations publiques et des fondations privées et chapeauté les relations avec les bailleurs de fonds ainsi que la gestion des risques.

- Elle a élaboré des modèles de recherche, mené des projets d'assurance qualité et veillé à ce que les évaluations du service soient étayées par des recherches récentes.

1994-2000, 2002-2010

Programme de recherche sur l'évaluation et l'équité, Education Policy Center Urban Institute, Washington, États-Unis

Elle a commencé sa carrière dans le domaine de l'évaluation en tant qu'assistante de recherche et, après des études supérieures, est devenue consultante, puis chargée de recherche principale et finalement directrice.

- Elle a été responsable, à ses débuts, de la réalisation de travaux de recherche (documentation, programmation statistique et recueil de données) ainsi que de projets de conception de modèles, et a dirigé des équipes de chercheurs dans le cadre de missions d'évaluations sur les résultats et la mise en œuvre et d'autres initiatives de recherche.